

Sin reformas, más pobreza e informalidad (El Financiero 03/09/10)

Sin reformas, más pobreza e informalidad (El Financiero 03/09/10) Isabel Becerril / Zenyazen Flores Viernes, 3 de septiembre de 2010 Urge soltar la inversión en infraestructura: IP.Desaceleración de EU, en puerta.Desequilibraría al país baja en el IVA. · URGEN LAS REFORMAS ESTRUCTURALES: IP El sector privado del país advirtió que si las reformas estructurales que se necesitan no son aprobadas por los legisladores, jamás seremos un país de primer mundo y habrá que atenernos a un aumento en la pobreza y la informalidad. Para evitar que "nos pegue de frente la desaceleración en Estados Unidos" urge que el gobierno ya suelte la inversión en infraestructura y fomente los Proyectos para la Prestación de Servicios (PPS), señalaron los presidentes del CCE, Mario Sánchez; de la Coparmex, Gerardo Gutiérrez; de la Concanaco, Jorge Dávila; de la Concamin, Salomón Presburger, y de la Canacintra, Sergio Cervantes. Entrevistado al término del mensaje que ofreció el presidente Felipe Calderón en Palacio Nacional, con motivo de su Cuarto Informe de Gobierno, Mario Sánchez pidió al Congreso de la Unión agilizar las reformas estructurales pendientes, ante la posible desaceleración que pudiera registrar la economía de EU y que afectaría a México. Pero la solución también está en la cancha del Ejecutivo, si ejerce los recursos que aún quedan para la inversión en infraestructura y las compras de gobierno, y aprueba de inmediato los PPS, aseveró el líder del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Salomón Presburger, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), planteó que ante los riesgos de una nueva desaceleración de la economía estadounidense, México debe apostar a la reactivación y fortalecimiento de su mercado interno. Para ello, dijo, el gobierno debe otorgar estímulos efectivos a la producción nacional; coadyuvar al fortalecimiento de la planta fabril; continuar con el plan de compras de gobierno; armar programas innovadores de obra pública, y no perder más el tiempo en la ejecución de los proyectos de infraestructura. Jorge Dávila Flores pidió al Congreso agilizar las reformas estructurales pendientes, y dijo que hay que estar atentos ante la posible desaceleración en EU, pues ya se empiezan a observar "los primeros síntomas". El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) explicó que para fortalecer el mercado interno se requieren cambios fundamentales como abrir el financiamiento a las empresas de menor tamaño a tasas competitivas. Su homólogo de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gerardo Gutiérrez Candiani, consideró que el mensaje presidencial fue muy oportuno y realista. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Sergio Cervantes Rodiles, coincidió en que el mensaje fue realista porque se reconoce que las medidas aplicadas por el gobierno no llegan aún a la economía real. Riesgos Los dirigentes patronales advirtieron que el IVA no debe bajar de 16 al 15 por ciento "si no queremos correr el riesgo de desequilibrar al país". Hay que tener mucho cuidado y mantener las finanzas sanas, ya que con el gravamen no se puede jugar, porque además no hay nada con qué sustituir esos recursos. Claudio X. González Laporte, presidente del Comité de Estrategia del Consejo Mexicano de Hombres de Negocio (CMHN), aseguró que no hay posibilidad ya de hacer una reforma fiscal profunda. Todo lo que se haga con relación a una propuesta de tipo tributario dependerá de la voluntad del Congreso, anotó. El presidente del CCE, Mario Sánchez, aclaró que el sector privado ya no pondrá en la mesa de los legisladores una propuesta de corte fiscal, porque ello sólo contaminaría más el ambiente que se vive en el interior de la Cámara de Diputados. Ambos dirigentes exigieron a los legisladores ser cuidadosos en la aprobación del presupuesto para 2011 y "muy cautelosos", pues "la cobija es muy corta y cuando se jala de un lado, se descubre del otro". Claudio X. González dijo que en el caso del IETU y el ISR están a favor de que haya un solo gravamen, pues a mayor simplificación fiscal habrá más oportunidades de crecimiento económico y creación de empleos.